

Auf den Delegiertenkonferenzen erfolgte eine gründliche Auseinandersetzung mit noch vorhandenen falschen Ansichten. Die Mängel in der Erziehung und militärischen Ausbildung wurden kritisiert und Vorschläge für die Beseitigung unterbreitet.

Besonders schädlich wirkt sich die in einigen Fällen noch vorhandene Einstellung aus, die dienstlichen Aufgaben vom Standpunkt des Nurfachmanns zu lösen. Es ist verständlich, daß diese unmarxistische Einstellung, die dem Managertum gleichkommt, zu schweren Fehlern in der praktischen Arbeit führen muß. Die Mitglieder unserer Partei decken solche noch vorhandenen Mängel in der Arbeit schonungslos auf und beseitigen die daraus resultierenden bürokratischen Hemmnisse.

Eine Reihe von Offizieren bleibt mit ihrem Bewußtsein zurück. Darum ist es unsere Aufgabe, die politische Erziehung noch wirkungsvoller zu gestalten; denn davon hängt wesentlich die Einsatzbereitschaft ab.

Die Soldaten und Offiziere haben große Anstrengungen unternommen, um den Werktätigen beim Wettbewerb zu Ehren des V. Parteitages nachzueifern. Mehr als 4000 Armeeingehörige stellten in Vorbereitung des V. Parteitages den Antrag, Kandidat unserer Partei zu werden. (Beifall.)

Durch viele gute Beispiele wird die unlösbare Verbundenheit unserer Volksarmee mit den Werktätigen in Stadt und Land bewiesen.

So erfüllen die Angehörigen unserer Armee ihre Aufgaben beim Schutz des sozialistischen Aufbaus in enger Verbundenheit mit den Arbeitern und Bauern, mit allen Werktätigen unserer Republik, die neue Anstrengungen unternehmen, um durch hervorragende Produktionsleistungen die Überlegenheit des ersten deutschen Arbeiter- und Bauern-Staates über den imperialistischen Adenauerstaat zu beweisen.

Die Genossen in der Nationalen Volksarmee sind ständig bemüht, die im Beschlußentwurf des Parteitages festgelegte Aufgabe zu erfüllen: die volksdemokratische Ordnung vor Überfällen durch die aggressiven imperialistischen Mächte zu schützen.

Die Soldaten, Flieger, Matrosen, Unteroffiziere und Maate, die Offiziere, Generale und Admirale unserer Arbeiter- und Bauern-Armee werden im Geiste des Marxismus-Leninismus erzogen, und